



## » Puntoy Aparte Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

# Crédito bancario: brazos cruzados y sin novedad

**A**préstamo pagado, brazos cruzados... y es que en nuestro país, en donde a pesar de contar con uno de los sistemas bancarios más sólidos del orbe, el crecimiento del crédito no ha sido el esperado.

Actualmente, la banca mexicana cuenta con un índice de capitalización del 15.9% por arriba incluso de los requerimientos de Basilea III.

Si bien se ha visto un incremento en el índice de morosidad por la atonía económica, éste ha sido marginal y ronda apenas el 3%.

La verdad es que el desarrollo de la cartera crediticia, no concuerda con el tamaño de una economía como la mexicana.

La penetración del crédito roza el 27% del PIB, nivel similar al de Ecuador y lejos de países como Chile, en donde la cifra llega al 73% o Suiza con 176% vs el PIB...

↳ **Tranquilo como agua estancada...** Por ello la Reforma Financiera que se empujó con el objeto de ampliar la oferta crediticia a sectores no bancarizados.

Se ideó un esquema de garantías junto con Nacional Financiera (NAFIN) que dirige **Jacques Rogozinski**, y un nuevo diseño de juicios de adjudicación más expeditos.

**Felipe Carvalho**, vicepresidente de calificaciones bancarias de Moodys, deja ver que **la apuesta era alta**. Se creía que en el primer año, después de las nuevas disposiciones la cartera crediticia podría crecer entre 15% y 20%.

A junio el saldo de la cartera de crédito total de la banca ascendió a 3.1 billones de pesos, un incremento real anual de apenas 4.9%.

Se estima que el crédito máximo podrá crecer 10% en este 2014, cifra muy por debajo de la estimación establecida.

Además para 2015, aún con la entrada de las reformas, se espera que el panorama sea similar puesto que el desarrollo de las empresas no será inmediato. Así que el **crédito seguirá estancado...**

↳ **Ni para atrás ni para adelante...** Por otro lado, la llegada de nuevos bancos de nicho que han incentivado las autoridades financieras, para incrementar la competencia y recortar las tasas, tampoco ha hecho gran diferencia. Estas entidades financieras especializadas no han dado el paso y representan sólo 3% del crédito.

Es más, la reciente quiebra del Banco Bicentenario que comandaba Ignacio Landa, dejó ver el enorme riesgo que enfrenta ese segmento.

Y es que la falta de controles respecto a la toma de riesgo, se mantiene como su principal obstáculo.

Por si fuera poco, las cortes federales que se especializarían en la recuperación de las garantías, aún no son una realidad y de hecho se calcula que por lo menos llevará 3 años ver los primeros frutos en este sentido.

Así que por lo pronto en el sector bancario se puede decir que **sin novedad en el frente...**

### **NUEVO ESTADO DE CUENTA EN 2015 Y AHORRO VOLUNTARIO QUID**

↳ **De lo que te has perdido...** Como una medida más para incrementar el ahorro voluntario, para el próximo año la Consar, que comanda Carlos Ramírez, prepara un nuevo formato de estados de cuenta. El documento ahora incluirá un análisis detallado de cuánto podrían crecer los recursos de los trabajadores si éstos destinaran un porcentaje adicional de sus ingresos a su pensión.

Con esta medida se espera atraer más ahorradores al estilo **mira de lo que te estás perdiendo...**